

LA ESTANCIA DEL JEFE DEL ESTADO EN VIGO

S. E. visitó la Exposición de realizaciones del Polo de Desarrollo

La Corporación Municipal le ofreció un almuerzo en el Palacio Quiñones de León

(Viene de la PRIMERA)

...madas en fotografía, gráficos y datos, empresas nuevas que han nacido y crecido al calor del Polo de Desarrollo Vigo-Portoño. Pero váis a ver, os váis a encontrar, con algo mucho más importante: Con los hombres que las han creado.

Unos capitanes de empresa que han sabido tener fe en España y en esta Galicia entrañable, y que se han encontrado, a mitad del camino, justo es reconocerlo, con otros hombres enamorados de su Patria. Con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, trabajador infatigable, con los alcaldes de Vigo y Portoño que han sabido captar la trascendencia del empeño, con los Departamentos Ministeriales rivalizando en el servicio, con la Organización Sindical, siempre en vanguardia de la inquietud constructiva, con la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, con las Cajas de Ahorro, con el anhelo popular...

No han pasado tres años desde que fue aprobado el primer concurso de proyectos y ya hay cinco mil hombres trabajando en las nuevas empresas que váis a inaugurar. Cada uno de ellos arrastra a tres o cuatro más en los servicios que demandan.

Los primeros avances del Desarrollo Regional son hechos palpables. Galicia, Andalucía, Castilla, Aragón son escenarios de esta maravillosa aventura que estamos viviendo. Y sólo hemos dado los primeros pasos. En estos tres años de vigencia del Plan ha habido que traer el agua, la energía eléctrica, mejorar los caminos, realizar las urbanizaciones, poner a punto toda la máquina administrativa.

Ya los frutos comienzan a verse. Al calor de las fábricas crecen las escuelas, las viviendas, los comercios. La vida se agita, se hace más dinámica, más justa. Se vive mejor.

Pero nos queda aun mucho por andar. El desarrollo es trabajo de cada día, es cambiar las viejas estructuras, es poner la enseñanza al alcance de todos, es vencer a la injusticia, es confianza, esperanza y realismo. Es apoyarse firmemente en el hoy para saltar con más fuerza hacia el mañana. Es, sencillamente, ARRIBA ESPAÑA.

INAUGURACIÓN DE INDUSTRIAS

Finalizada la intervención del señor Mertes, Sus Excelencias recorrieron detenidamente la exposición de realizaciones del Polo de Desarrollo de Vigo-Portoño, recibiendo las explicaciones de su gerente, señor Sobrino Manzanares.

El Generalísimo inauguró simbólicamente las 32 industrias del Polo actualmente en funcionamiento, deteniéndose en los paneles que muestran las realizaciones de cada una de ellas y departiendo con sus gerentes y propietarios.

DISCURSO DEL ALCALDE

Sus Excelencias se asomaron después al balcón del centro, recibiendo una vez más el vibrante homenaje de los millares de vigueses que se apiñaban en toda la zona. Desde allí, el alcalde de la ciudad, don Rafael J. Portanet Suárez, pronunció el siguiente discurso:

Permitidme dos palabras para agradeceros, en nombre de la «fiel, leal, valerosa y siempre benévola ciudad de Vigo», vuestra gratísima y ya memorable visita. Bien sabéis, mi General, que aquí hay un pueblo, porque Vigo es nada menos que todo un pueblo creador de belleza y de riqueza que os ama y admira y no puede olvidar, como toda parcela hispánica, que os debe su propio ser como forjador de esta nueva España, construida con tan apasionada y total entrega.

Pero es que este Vigo nuestro es acreedor, además, de tanto y tantos beneficios, desde aquel 18 de julio inolvidable, que, bajo vuestra égida, se ha trans-

formado de una ciudad pequeña y languideciente, en una importante urbe de próspera y pujante vida. Y así, ahora, culminan los esfuerzos en los actos inaugurales de complejos industriales que vienen a ser como el más alto exponente de vuestra gigantesca obra, en orden a la supremacía y sabia dirección al frente de la labor ardua y fecunda que realiza vuestro Gobierno.

Ellos son realizaciones municipales en las que estamos empeñados y con las que, paso a paso, sin pausa y sin prisa, vamos procurando transformar la estructura de la ciudad; dura y compleja tarea, únicamente posible al imitar, salvando la insalvable distancia, vuestra constancia, vuestra voluntad, vuestra firmeza y vuestro permanente sacrificio, lo que nos llevará a lograr, sin duda, en breve, un Vigo esplendoroso y magnífico en virtudes, que sabemos es vuestra aspiración, confirmada por la protección decisiva e impagable que S. E. nos ha venido otorgando, y a la que queremos correspondiendo con perpetua gratitud, manteniendo inquebrantable la fe de siempre en vuestras resoluciones porque estamos seguros de que prevenís de tal forma todo posible albur, que da por totalmente asegurado el futuro de la Patria.

Por esto, Señor, el pueblo os sigue y os aclama, sabedor de que vuestra firmeza en la resolución de cada hora es plena garantía del más venturoso porvenir.

Con lo expuesto bien podéis imaginar cuanta es nuestra satisfacción ahora que acabáis de contemplar la Exposición —gráficos y mapas de 32 industrias del Polo de Desarrollo, en esta Escuela Náutico-Pesquera, que refleja la categoría marítima-viguesa, y cuyas muestras registran un hito más en la carrera ascensional de la ciudad, aparejándose con sus hermanas en el crecimiento espectacular de España, gracias a este original, legal y humano Régimen popular para todos en que afortunadamente vivimos.

Huelga manifestaros que agradecemos profundamente a Vuestra Excelencia esta impagable presencia entre los vigueses, que gustan de cumplir fielmente vuestras consignas, y de ejecutar complacidos vuestros deseos, ya que están bien seguros de que con la conciencia de españoles despiertos, y la ilusión en el alma, exaltan sus cualidades y dan ímpetu a sus energías, para el mayor bien y el mejor beneficio de la vida nacional, que Vos, Señor, siempre encarnaréis soberanamente.

PALABRAS DEL CAUDILLO

El señor Portanet fue reiteradamente interrumpido a los gritos de «Franco, Franco, Franco!» Su Excelencia el Jefe del Estado, visiblemente emocionado ante el espontáneo homenaje de afecto que le tributaban los vigueses, dijo:

«Gallegos y vigueses, españoles todos: solamente unas palabras para agradeceros este entusiasmo y esta fe, necesarios para el porvenir y el futuro de la Patria. Con países como éste, con poblaciones como ésta, con un pueblo como éste, todo puede hacerse, con unidad, con continuidad y con fe. ¡Arriba España!».

Las palabras del Generalísimo encendieron todavía más el calor popular y los aplausos y vítores se prolongaron durante varios minutos. Seguidamente el público y autoridades entonaron el «Cara al sol», dando el Jefe del Estado las voces de rigor. Más tarde, Sus Excelencias recorrieron las instalaciones de la Escuela de Formación Profesional Náutico-Pesquera, uno de los mejores centros de su clase. El público esperaba en Orillamar la salida del general Franco para seguir manifestando su entusiasmo. Podían leerse pancartas como éstas: «Franco, Vigo y su industria no olvidarán tu impulso».

o «El campo se abre a la esperanza con tu tarea».

EN CASTRELOS

La comitiva siguió hacia Castrelos, en cuyo Palacio Municipal, Sus Excelencias presenciaron una exhibición de danzas regionales a cargo del Grupo de Coros y Danzas de la Sección Femenina. Finalizada la actuación, el Caudillo, su esposa e ilustres personalidades que le acompañaban se reunieron en un almuerzo que les fue ofrecido por la Corporación Municipal. A los postres, el señor Portanet Suárez pronunció estas palabras:

Señor: Permitidme que me levante aquí, en nombre de la Excelentísima Corporación Municipal, para deciros que Vigo se ha sentido hoy pleno de gozo y holgura de honor con vuestra augusta presencia en nuestra ciudad.

En ese recorrido triunfal os habréis podido dar cuenta de cómo crece nuestra urbe y del sano espíritu que anima a los vigueses. Y es, precisamente, ese crecimiento el que nos preocupa de modo extraordinario, como rectores de la vida municipal, porque extraordinario es también el fenómeno demográfico de Vigo, donde la población aumenta al ritmo de cuatro mil almas nuevas cada año. Nos preocupa, Señor, porque queremos prevenir debidamente, en cuanto nos sea posible, que las generaciones venideras no puedan atribuirnos nunca pecado de imprevisión, ni achaque de miopía.

Otra tremenda preocupación nos inquieta cara a los mayores petroleros del mundo, —esos colosos del mar que ya se anuncian de 500.000 toneladas—, cuya escala se acerca en un futuro próximo, a fin de que pueda ser utilizado entonces nuestro grandioso puerto, que habrá de ser uno de los contados de Europa, que, por sus calados, podrá albergar tan gigantescas naves, portadoras del mejor sostén para la industria mundial.

Queremos, Señor, deciros, por último, que este pazo-museo, un día punto de cita histórica, motivando la honrosa permanencia vuestra entre sus muros ennoblecidos y ya incorporados a la crónica mundial por aquella memorable fecha de vuestra entrevista con el jefe del Gobierno portugués doctor Oliveira Salazar, ha sido renovado, —¡bien conocisteis entonces el precario estado de esta mansión!— totalmente restaurado por la Excelentísima Corporación, que ha dedicado a ello los mayores esfuerzos, consiguiendo la obra que habéis podido comprobar, y en la que hemos querido poner el pensamiento, entre el expresado recuerdo memorable, y el vehemente deseo de poder ofreceros también, llegado el caso, una residencia digna de S. E., al mismo tiempo que proporcionamos al pueblo de Vigo un eficiente instrumento más para el mejor servicio de la cultura gallega.

Y gracias, Señor, por vuestra bondadosa atención para conmigo.

El señor Portanet y su esposa, hicieron entrega al Caudillo y señora de Franco, de la separata del Boletín de Información Municipal dedicada al Pazo-Museo «Quiñones de León», que el pasado año había sido reinaugurado con asistencia de doña Carmen Polo de Franco. El ejemplar, magníficamente encuadernado en terciopelo rojo con un escudo de Vigo en esmalte, mereció la felicitación de Sus Excelencias al alcalde por contar el Ayuntamiento vigués con una publicación de la categoría de la que les había sido entregada.

También recibieron Sus Excelencias un artístico presente como recuerdo de la ciudad. Se trata de una pieza en esmalte representando escenas del Quijote, con la siguiente inscripción: «A Sus Excelencias en recuerdo de esta memorable jornada, la ciudad agradece».

Finalizado el almuerzo, Sus Excelencias recorrieron el Pazo-Museo, al que dedicaron encendidos elogios, abandonaron después el recinto, recorrieron la Avenida de la Zona Franca, Fuen-

te de San Andrés de Comesaña, Avenida de La Florida, Gran Vía y Pizarro, y siguiendo viaje a Pontevedra, hasta donde les acompañó nuestro alcalde.

Una memorable jornada, en resumen, que quedará siempre impresa en el corazón de los vigueses, hoy como ayer, fieles a su Caudillo Franco.

GRATITUD DEL ALCALDE

Poco después de que el Generalísimo Franco abandonara nuestra ciudad, el alcalde, don Rafael J. Portanet Suárez, se reunió con los jefes de distintos

servicios municipales e informadores de Prensa y Radio, para mostrarles su satisfacción por la inolvidable jornada vivida ayer.

Destacó el señor Portanet la magnífica labor realizada por los servicios de Parques y Jardines, Eléctricos, de Vías y Obras, Limpieza, Protocolo y Policía Municipal. Cada uno en su puesto han hecho posible ofrecer al Generalísimo Franco una ciudad ordenada, limpia y alegre.

También expresó su satisfacción el alcalde por el magnífico comportamiento de los vigueses, que han sabido demostrar que la nuestra no es una ciudad fría y apática, mostrando por el contrario el mayor entusiasmo ante

la visita del Jefe del Estado. Jornadas como ésta —dijo al final el señor Portanet— son las que nos honran, las que hacen que el alcalde se sienta orgulloso de su pueblo. Gracias a los vigueses.

REGRESO A MEIRAS LA CORUNA, 9. (Cifra). — A las ocho y media de la noche aproximadamente regresaron al Pazo de Meirás Su Excelencia el Jefe del Estado y su esposa, excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco.

Acompañaban a Sus Excelencias el ministro de Marina, almirante Nieto Antúnez y su esposa, y el Jefe de la Casa Militar del Caudillo, teniente general Castañón.



Una apretada multitud tributa cálido homenaje de cariño al Generalísimo, ante la Escuela «Almirante Nieto Antúnez». —(Foto Arjones.)

UNA AUTENTICA GUERRA CIVIL EN LA CHINA COMUNISTA

TRECE MIL TRABAJADORES DEL SECTOR PETROLIFERO SE REBELAN CONTRA MAO

TAIPEH, 9. — Los enfrentamientos entre los defensores y destructores de Mao Tse Tung, en la antigua capital nacionalista de Chungking se están convirtiendo actualmente en una «guerra civil en gran escala», dice la agencia central de información de Formosa.

Tanques y artillería son empleados en las refriegas, añade la citada agencia, que cita fuentes del servicio nacionalista de inteligencia. La ciudad situada en el sudoeste de China continental, se encuentra inmersa en una gran confusión, mientras que los mandos comunistas huyen al campo. Efe-Reuters.

REBELION DE TRABAJADORES TOKIO, 9. — Unos 13.000 trabajadores dirigidos por millares de alta graduación se han rebelado contra el presidente Mao Tse Tung, en el sector petrolífero de Taching del Noreste de China, según informes.

Radio Moscú, en programa sintetizado por una agencia de noticias japonesa especializada en

transmisiones comunistas, señala que los trabajadores dirigidos por los militares realizaron un ataque contra los seguidores de Mao. Su jefe militar no es identificado.

El informe no manifiesta cuándo se inició el levantamiento y no facilita más detalles.

La Prensa oficial china ha comunicado que la riqueza petrolífera de Taching fue descubierta en 1950, sin embargo no se descubrió el emplazamiento de los campos petrolíferos, señalándose tan sólo que estaban en el Noreste de China (Mandchuria).

La agencia Nueva China informó el 22 de febrero de 1966 que Taching tenía las explotaciones petrolíferas más avanzadas del mundo, desarrolladas enteramente por ingenieros y obreros chinos.

La agencia agregó que China ya no dependía del petróleo extranjero al explotarse las importantes bolsas de Taching. Efe-Reuters.

DOS INTENTOS HONG KONG, 9. — Los enemigos de Mao Tse Tung han tra-

tado por dos veces de apoderarse de las fuerzas aéreas de la nación, según informaciones proporcionadas por Radio Pekín.

La información radiada decía que los rebeldes que apoyan al presidente Liu Shao-Chi, trataron de controlar las fuerzas aéreas el verano pasado y volvieron a intentarlo en enero. Efe-Upi.

EL CANAL DE PANAMA

Será efectivo hasta finales de siglo

WASHINGTON, 9. (Efe). — El presidente Johnson, ha dicho al Congreso que el actual Canal de Panamá, podría ser efectivo hasta finales de siglo, pero que es posible que se necesite un nuevo canal mucho más pronto, debido al incremento del tráfico marítimo.

NUESTRO POLO INDUSTRIAL Y LAS EXPORTACIONES

MAS DE 1.200 BULTOS DE CERAMICA «PONTESA» FUERON EMBARCADOS AYER

Si siguiendo el ritmo inintermitido de las expediciones de loza, porcelana y cristal de Galicia, para cubrir la demanda de los más diversos mercados internacionales, han salido ayer de nuestro puerto importantes envíos de productos cerámicos fabricados en «Alfarea de Pontesampayo,

S. A. (PONTESA)». Por los vapores «Amyntas», vía Amsterdam, y «Almenara», vía Las Palmas, fueron embarcadas 1.220 cajas de loza con destino a Australia, Nueva Zelanda, Estados Unidos y Sudáfrica. La puesta en marcha de las nuevas factorías del grupo Ma-

nuel Alvarez e Hijos, S. A., dentro del Polo de Desarrollo Industrial Vigo-Portoño, incrementará en forma decisiva la creciente expansión exterior de la cerámica y el cristal de nuestra región, que tanto éxito alcanzó en los mercados de gran consumo.